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Aos oito dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, por webconferência, sob a

presidência do reitor, Professor Cleber Ávila Barbosa, realizou-se a décima reunião do Colégio de Dirigentes da

Gestão 2022/2026 e contou com a par cipação dos gestores: Alexandre Fieno da Silva, Aline Manke Nach gall,

Carlos José dos Santos, Carlos Henrique Rodrigues Reinato, Clayton Silva Mendes, Elisângela Silva, Honório José de

Morais Neto, Jacssane do Couto, João Olympio de Araújo Neto, Juliano de Souza Caliari, Luiz Carlos Dias da Rocha,

Luiz Flávio Reis Fernandes, Rafael Felipe Coelho Neves, Ramon Gustavo Teodoro Marques da Silva, Renato

Aparecido de Souza e Luis Adriano Ba sta. A pauta foi enviada antecipadamente por e-mail sendo: Pauta da 10ª Pauta da 10ª
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das vagas; 2. Orçamento - LOA. das vagas; 2. Orçamento - LOA. Professor Cleber agradeceu a presença de todos e explicou que a reunião é para

tratar de dois temas que demandam uma maior discussão, que é a questão de vagas e orçamento. O Professor

Cleber informou que está par cipando da Reunião do Conif em Diaman na e aproveitou o intervalo para a

realização da reunião do Colégio de Dirigentes devido a urgência nos apontamentos dos preenchimentos de vagas

e o preenchimento do orçamento no Sistema Integrado de Planejamento e Orçamento (SIOP). Professor Cleber

comentou sobre sua agenda em Brasília na data de ontem com duas pautas relacionadas com os temas da

reunião de hoje. Na parte da manhã aconteceu uma reunião com a Secretaria de Educação Profissional e

Tecnológica (SETEC) para discu r a questão da recomposição de vagas e como seria a metodologia da liberação,

se haveria a totalidade de vagas que foram criadas no Projeto de Lei do Congresso Nacional (PLN 12/2023) e a

disponibilização dos códigos de vagas de imediato. Foi colocado em pauta algumas questões pontuais onde o

Secretário da SETEC havia prome do vagas ao Campus Inconfidentes e ao Campus Poços de Caldas e a questão de

vagas judicializadas que foram re radas do IFSULDEMINAS. A reunião foi conduzida pelo Coordenador-Geral de

Fomento aos Sistemas de Ensino da Educação Profissional e Tecnológica, Fabio Henrique Ibiapina Gomes, e pelo

Secretário da Diretoria de Desenvolvimento da Rede Federal, Paulo Vitor, que representou o Diretor de

Desenvolvimento da Rede Federal de Educação Profissional, Cien fica e Tecnológica, Professor Marcelo

Bregagnoli. Diante dos temas apresentados houve a sinalização, com base no levantamento realizado pela

PROGEP, de quais cargos teriam condições de lotar de imediato por concurso ou redistribuição. Foi colocado que

as liberações de vagas prome das nas agendas com os Diretores dos Campi Inconfidentes e Poços de Caldas não

se trata de vagas “a mais” e sim um adiantamento e que depois seria reposto com a nova liberação, o que

aconteceu. Foi falado também que o trabalho está sendo feito dentro da Portaria 713 que Estabelece diretrizes

para a organização dos Ins tutos Federais de Educação, Ciência e Tecnologia e Colégio Pedro II, define parâmetros

e normas para a sua expansão e dispõe sobre a criação e implementação do modelo de dimensionamento de



cargos efe vos, cargos de direção e funções gra ficadas e comissionadas, no âmbito dos Ins tutos Federais de

Educação, Ciência e Tecnologia, dos Centros Federais de Educação Tecnológica e do Colégio Pedro II. Assim, todas

as liberações atendem a essa portaria e não há condições de colocar vagas a mais. Foi ques onado na reunião se

com a recomposição todos os campi seriam contemplados, o Reitor afirmou que sim. Com relação às vagas

judiciais, como as ins tuições que receberam a vaga agora também receberam o banco, o IFSULDEMINAS poderia

encaminhar de imediato junto a essas instituições demandando a recomposição.  A segunda agenda em Brasília foi

com a Diretora de Ar culação e Fortalecimento da Educação Profissional e Tecnológica, Carla Comerlato Jardim,

na ocasião foi apresentado o Programa IF Mais Empreendedor, e estavam presentes a Pró-reitoria de Ensino, Pró-

reitoria de Pesquisa e Pró reitoria de Extensão do IFSULDEMINAS.  Dentro da proposta foi apresentado o que é o

programa na busca de um novo aporte pela terceira vez. O Professor Carlos Reinato disse que eles gostaram muito

do Programa  e que farão um estudo para dar con nuidade ao programa. A Professora Elisângela disse que tudo

que foi perguntado com relação aos relatórios e organização do Programa foi respondido o que demonstrou a

organização do Programa. O Professor Cleber disse que pretende levar o tema para a próxima reunião do Conif do

Programa ser uma demanda da Rede Federal. A próxima agenda do Professor Cleber em Brasília foi com o

Professor Marcelo Bregagnoli, Diretor de Desenvolvimento da Rede Federal de Educação Profissional, Cien fica e

Tecnológica, para tratar do contexto da expansão e a demanda de aporte para as placas fotovoltaicas dentro do

levantamento que foi feito no sistema coleta e que precisa ser encaminhado o mais breve possível . Professor

Cleber disse que na próxima sexta feira (11 de agosto) será anunciada pelo Presidente da República o novo

Programa de Aceleração do Crescimento (PAC) e a expansão com o quan ta vo de novos campi mas não serão

mencionadas as cidades e dentro da PAC o anúncio da recomposição de capital. Professor Cleber disse que na

reunião foi orientado  que se colocasse a distribuição orçamentária em custeio. Professor Cleber comentou sobre

a agenda do dia 07 de agosto com o Senador Rodrigo Pacheco e o Deputado Federal Odair Cunha para discu r

projetos e ações visando o fortalecimento e a consolidação dos Ins tutos Federais em Minas Gerais, em par cular

do IFSULDEMINAS. Passando para o item de pauta  1.  Proposta de distribuição das vagas; Professor Cleber

comentou que sempre que tem discussões relacionadas a vagas e orçamento, ele acha importante trazer a

decisão para o Colégio de Dirigentes da proposta apresentada pela reitoria. Professor Cleber contextualizou antes

de abrir as ponderações dos gestores dizendo que, conforme foi falado na úl ma reunião do CD, a recomposição

das vagas foi proporcional  a um terço  do que o IFSULDEMINAS teria direito conforme a portaria 713 (hoje com

cento e trinta e oito de crédito e foram liberadas apenas quarenta e seis vagas). As vagas liberadas ainda não têm

o número do código, mas já podem ser demandadas e as definições precisam ser feitas para que cada unidade

atenda as suas prioridades. Para a definição da proposta de distribuição, Professor Cleber disse que chamou a

PROGEP e foram consideradas algumas questões que devem ser tratadas de forma prioritária na distribuição. A

primeira prioridade é o atendimento aos campi avançados, com a publicação da elevação dos Campi Avançados

de Carmo de Minas e Três Corações em breve. A segunda prioridade é que todas as unidades sejam contempladas

com algum quan ta vo de vagas e que nenhum campus fique sem receber vagas e que haja um avanço conjunto

dos campi, todos em um mesmo patamar em termos de percentuais de correção. Professor Cleber disse que

paralelo a isso ele esteve em todas as unidades escutando as demandas e solicitou ao Pró-Reitor Clayton que

fizesse a planilha que foi compar lhada com os gestores. A Professora Aline agradeceu pela transparência no

processo e comentou que quando a planilha foi compar lhada com os percentuais começou a refle r o que se

espera ins tucionalmente para o IFSULDEMINAS. Frisou que acredita no crescimento cole vo e que todos

consigam crescer nas mesmas condições. A Professora Aline compar lhou a planilha com a simulação e a  análise

feita pela reitoria, o modelo de cada um dos campi, a situação atual, o déficit, o quanto está atendendo a Portaria

713 e o déficit que as ins tuições têm atualmente. A professora Aline disse que, com a proposta da reitoria, fica

gritante a diferença do Campus Machado em relação ao percentual e gostaria de pedir aos gestores a

oportunidade de conversar e ver de que forma pode reduzir esse descompasso do Campus Machado em

comparação com os demais campi. A professora Aline disse que a proposta é pensar em um desenvolvimento



cole vo e como ela jus fica para a comunidade o Campus Machado com setenta e cinco por cento  enquanto os

demais estão sendo atendidos em noventa, oitenta e sete, e oitenta e nove por cento.  Professor Cleber comentou

que quando a Professora Aline pontuou isso ele foi até o Campus conversar em busca de uma proposta plausível.

Na proposta a ampliação dos outros campi em quatro por cento e o Campus Machado em seis por cento já

demonstraria para a comunidade que a correção gradual está acontecendo. Professor Cleber disse que, em

conversa com o professor João Olympio, solicitou que as duas vagas fossem deduzidas do Campus Avançado

Carmo de Minas com o compromisso que na primeira liberação ela seja devolvida ao Campus. O Professor João

Olympio disse que a Professora Aline tem razão na sua consideração, mas existem algumas pontuações que

precisam ser colocadas. Professor João Olympio contextualizou que está na unidade desde dois mil e quinze e que

a unidade começou com quatorze professores onde foi feito um esforço para atender todos os números da

unidade e atendendo da melhor forma as cobranças. Ele comentou que existe um anseio de mudar de status e

passar a campus desde dois mil e quinze. Comentou que é preciso ter um cuidado quando se falar em

porcentagem e citou que estar com noventa por cento no Campus Avançado Carmo de Minas não é o mesmo que

estar com noventa por cento no Campus Machado ou nas demais unidades e frisou que a ins tuição não está

perdendo vagas e sim deixando de ganhar a vaga neste momento e que está de acordo em abrir mão de duas

vagas pois acredita que  a unidade deve receber mais  vagas. Professor João Olympio disse que é a favor que todas

as unidades sejam contempladas com as vagas. Professora Aline agradeceu ao professor João Olympio e ao

Professor Cleber. O Professor Cleber agradeceu ao Professor João Olympio pela sensibilidade e a professora Aline

pela compreensão, e destacou que a visão ins tucional prevalece mais uma vez.  Professor Cleber disse que a

proposta de distribuição ficou da seguinte forma: Doze vagas para o Campus Avançado Carmo de Minas, dez

vagas para o Campus Avançado Três Corações, nove vagas para o Campus Machado, seis vagas para o Campus

Muzambinho, cinco para o Campus Inconfidentes, duas vagas para o Campus Poços de Caldas , duas vagas para o

Campus Pouso Alegre e duas vagas para o Campus Passos. Professor Cleber colocou a proposta em votação, sendo

aprovado por todos. Clayton parabenizou aos gestores pelo fechamento da questão e se colocou à disposição

para o trabalho de prover as vagas o mais rápido possível. Comentou ainda que enviou a planilha com as

adequações para o preenchimento dos Diretores e deu o prazo até o dia onze de agosto ao meio dia, pois no

mesmo dia onze de agosto a Progep precisa enviar as informações para a SETEC. No próximo item da pauta: 2.

Orçamento - LOA, Professor Cleber comentou que chegou o referencial orçamentário dentro do escopo do

Sistema Integrado de Planejamento e Orçamento (SIOP) e há necessidade de preenchimento, comentou que o

Honório fará a apresentação do valor que veio e como está a conjuntura para cada unidade até que se tenha

novas no cias a respeito da recomposição por parte do Ministro e da demanda que está sendo trabalhada na

reunião do Conif na data de hoje.  Honório comentou que a maioria do orçamento está sendo colocado em

custeio pois historicamente é no capital que poderá acontecer algum corte e o custeio tem salvado a ins tuição

quando ocorre o corte. A Assistência Estudan l foi replicado o valor nas unidades de Inconfidentes, Machado e

Muzambinho e PROEN e acrescido o valor do AEE perfazendo um total de quatorze milhões, setecentos e noventa

e sete mil e quarenta e quatro reais. Honório explicou que na coluna da planilha da PLOA 2024 (+ Inves mento +

fonte 50) foi feita a distribuição proporcional levando em consideração a distribuição de 2023. Honório explicou

que na planilha a fonte 51 não foi distribuída por unidade, pois ele não sabe  o valor dos veículos que vão para

leilão, e que há uma es ma va de quinhentos e cinte oito mil reais. Honório apresentou o compara vo da LOA

2023 com relação à PLOA 2024, citou os valores e disse que na PLOA 2024  houve um aumento de 1,96% Custeio

(20RL); Aumento de 27% Receitas Próprias; Alocação de 1% da 20RG. Honório apresentou como ficou a

distribuição Orçamentária na PLOA 2024: 20RL funcionamento (Quarenta e um milhões, novecentos e quarenta e

sete mil e noventa e quatro reais);  2994 Assistência aos Estudantes (Quatorze milhões, setecentos e noventa e

sete mil e quarenta e quatro reais); 20RG Reestruturação (Quinhentos e noventa mil reais); 21B3 Ensino Pesquisa,

Extensão e Inovação (Um milhão trezentos e cinquenta e três mil, quatrocentos e setenta e sete reais); 4572

Capacitação (Cento e sessenta e nove mil e noventa e oito reais); 216H Ajuda de Custo (duzentos e setenta e

cinco mil e seiscentos e quarenta e dois reais) e 00PW Conif (cinquenta e nove mil, duzentos e cinco reais). Na



PLOA 2024 foi solicitado o valor de seis milhões trezentos e dezessete mil e quinhentos e oitenta e um reais; Foi

autorizado quatro milhões oitocentos e setenta e cinco mil e duzentos e três reais. Houve um aumento de vinte e

sete por cento com relação à 2023. OBS: A diferença será solicitada nas janelas de rees ma vas de 2024

mediante a comprovação do aumento de arrecadação por Natureza de Receita (NR). Distribuição por fonte : Fonte

50 (Alocação livre de UO):  Quinhentos e vinte oito mil, setecentos e setenta e oito reais. Fonte 51 (somente

inves mento): Quatro milhões, trezentos e quarenta e seis mil, quatrocentos e vinte e cinco reais. Devido a

problemas no Sistema Integrado Orçamentário e Financeiro (SIOF) o valor da fonte 50 foi alocado em

inves mento. O Professor Luiz Flávio perguntou com relação à arrecadação própria, conforme falado pelo

Honório o aumento foi proporcional, o que se refere a essa proporcionalidade, se é o que a unidade vinha

arrecadando nos anos anteriores ou a planilha que foi preenchida pelas unidades. Honório explicou que foi feita

uma proporcionalidade com o valor da receita de 2023 e lembrou que algumas unidades conseguiram aumentar a

arrecadação mas não nham limite.  Luiz Flávio disse que há dois anos vem falando que a unidade aumentou a

arrecadação e que agora é o momento de elucidar as intenções e que o valor proposto é de quatrocentos mil

reais a menos do que a unidade tem de possibilidade de arrecadar.  Honório explicou que quando é feito esse

proporcional, na prá ca pega o valor da arrecadação e depois distribui na LOA pois no sistema a arrecadação não

é por campus, vem todo o montante do IFSULDEMINAS e se a es ma va da unidade não é arrecadada ela

prejudica a unidade que arrecadou. Comentou também que a unidade tem que montar uma boa memória de

cálculo para detalhamento de arrecadação de receita, caso contrário não passa. Tem acontecido que as unidades

dizem que tem possibilidade de aumentar mas não mostram isso no levantamento e infelizmente não é aceito.

Honório propôs uma discussão com os DAPs e posteriormente trazer para o Colégio de Dirigentes. Professor

Cleber disse que com os números apresentados pelo Honório já dá para os gestores visualizarem com a

comunidade o planejamento. Terminada a pauta, o Reitor, Professor Cleber Ávila Barbosa, agradeceu a presença

de todos e declarou encerrada a reunião do Colégio de Dirigentes às dezesseis horas e dois minutos. Eu, Iracy

Rennó Moreira de Lima lavrei a presente ata que, após a apreciação será assinada por todos os presentes na

reunião. Pouso Alegre, oito de agosto de dois mil e vinte três.
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